
            Fan de Carotte Attitude  

        Les fraîches du mardi 12 et vendredi 15 Octobre 2010 - Marité 

D’été et d’automne ,nos paniers sont en ce moment la somme. Mais 

pour combien de temps ? Pluies et vents , tissant le ciel de l’hiver, nous 

rapprochent du printemps.  
           En attendant, auprès d’un bon feu, savourons nos dernières  

    tomates….et échangeons les nouvelles. 

          Chez Robert :  

� Atelier le Samedi 16 (récolte des haricots coco 

secs,des fraises, selon météo ,désherbage ou 

plantations), visite à la ferme  dimanche 17 

octobre. Merci de vous signaler à l’émargement.         

� Signature des nouveaux contrats de légumes jusqu’au 22 

octobre puis accueil des nouveaux adhérents. 

� 2 changements : - une augmentation de 1 euros par panier a 

été expliquée par Robert et validée en CA ;            - un 

contrat annuel qui  simplifiera notre gestion sans exclure les 

personnes désirant un contrat de six mois ,ainsi que convenu en 

AG. 

Vu la faible participation des adhérents à la dernière AG, nous 

avons validé ces changements en C.A. sans toutefois s’interdire les 

discussions des bilans de fin de saison.La tribune est donc ouverte à 

tous. Vous pouvez donc vous exprimez directement ce week end à la 

ferme ou transmettre vos avis, attentes ou demandes d’information au 

bureau par mail , ou lors des distributions avant fin octobre. 

Chez Magali et Luc  : on prend les quartiers d’Hiver, on fabrique les derniers 

fromages jusqu’à fin Octobre réservé à la vente directe et puis on se préparera au 

feu des naissances. Et dire que pris par les multiples actions nous avons sacrifié à 

notre apéritif de fin de saison ! Désolé Luc, il va nous falloir un réferent apéro 

pour le vendredi ! J’ai à peine vu ta nouvelle coupe..mais j’ai dégusté mes derniers 

fromages.C’est mon repas du vendredi soir : chèvre, pain, un peu de vin, fraises et 

raisin pour dessert. 

 



Chez Armel  : c’est les vendanges. Avec ses quelques vignes Armel fait vignifier 

sa petite cuvée perso, que d’aucuns, qui font les ateliers taille et cueillette des 

olives à Tavernes, ont eu le plaisir de savourer.Un regret : Armel n’a pas trouvé de 

solution pour une vignificication en bio et il est difficile de quitter une coopérative 

car il faut trouver quelqu’un pour racheter ses parts.Donc il faut attendre que la 

coop passe en bio… 

Chez Emmanuel et Chloé  : ça y est, les nouveaux contrats pain sont en route 

(déjà une quarentaine) .Vous pourrez voir le fournil en marche et gouter les 

spécialités sortant du four ce dimanche si vous venez chez Robert. 

 Bien entendu certains d’entre vous ne se sont apperçus de rien ,malgré la présence 

souriante de Chloé pendant 2 semaines pour la phase test de dégustation. Donc 

souscrire un contrat est encore possible mais merci de le faire en téléchargeant les 

info nécessaires et en amenant votre bon de commande , le contrat et le chèque 

dans les délais impartis. Laissez le tout à l’attention de Flore Klein  pour le 

vendredi, Danielle Simon le mardi.Vous pouvez aussi commander par mail auprès des 

référents et régularisez à la livraison. 

La périodicité des commandes étant de 2 mois, les référents changeront tous les 2 

mois. 

Pourquoi avoir changé de boulanger ?  Loin d’être mécontents du pain livré par 

l’équipe de La Palline, bien au contraire, c’est simplement le jour de livraison fixé 

au mercredi qui nous a poussé à rechercher une solution commune permettant 

d’offrir un contrat au mardi et au vendredi sans avoir de permanence 

supplémentaire. L’absence de référent aussi.Après avoir examiné 2 solutions sur 

Marseille, nous nous sommes penchés sur une proposition de Robert pour soutenir    

les jeunes repreneurs de la boulangerie Bio de Mérindol. Leur projet a convaincu le 

CA ( travail à l’ancienne) et peut-être pourrons-nous les aider à terme à devenir 

boulangers céréaliers avec l’aide de Robert.Néanmoins cette nouvelle collaboration 

appellera un bilan au bout de 6 mois. Donc faites connaitre vos opinions et 

questions aux référentes : da-si@laposte.net et floreklein@free.fr. 

Chez Boris  : 3 nouveaux référents pour accompagner le développement de notre 

partenariat avec Boris. Louis Maunier, Guillaume Bernard et Patrick Bonhomme.A 

charge pour eux de comprendre et accompagner la progression de Boris. Patrick et 

Guillaume sont des spécialistes des milieux marins.En tout cas les groupes de st 

Giniez ont amenés leur plein soutien et un troisième groupe a été ouvert par Boris 

avec une variante : un prix moins cher mais du poisson non vidé.Merci de ne pas 

attendre la fin de saison pour faire connaitre vos questions et remarques aux 



référents car c’est le premier partenariat du genre avec un « laboureur des 

mers ».contacts : 

lmaunier@orange.fr;guillaume.gipreb@gmail.com;patrick.BONHOMME@univmed.fr 

Du côté des abeilles  : nous découvrirons le miel  AB de Hugo Bondil, sous la 

houlette de Christine Pedevilla et Henti Mondor ce vendredi 15 et mardi 19 

octobre.  

Et chez les Paniers Marseillais  : La rentrée de septembre a été chaude 

.Fête des associations à Borelly, fête annuelle du 19 septembre qui a rassemblé un 

millier de visiteurs au Parc du 26 ème centenaire et où se sont tenus les premiers 

ateliers de cuisine, et pour finir les 10 jours de la Foire de Marseille avec notre 

stand au sein du village du développement durable.Malgré une mauvaise visibilité, 

beaucoup d’interêt pour notre réseau et des retours vers les groupes pour les 

inscriptions. 

Ce dernier trimestre sera consacré aux demandes de subventions,à la conception du 

projet 2011 avec les groupes et au lancement de deux nouveaux paniers. L’un dans 

le quartier du ROUET, dès le mois d’octobre, sera confié à Christian Riousset, 

agriculteur confirmé à St Rémy, en AB et qui souhaite rejoindre les Pamas. 

De plus Christian parrainera un jeune couple de néo agriculteurs qui va démarrer la 

livraison de paniers aux étudiants de St Charles.Ce sont de petits paniers livrés à 

80 étudiants.100 étudiants de la fac verte d’Aix sont également approvisionnés par 

un autre agriculteur des Pamas, Claude Teyssier.Quant à ceux d’Euromed, ils sont 

servis par Thierry Vallarino, on espère une trentaine d’incrits. Merci à nos 

maraichers de ne pas penser que rentabilité et de leur proposer des paniers à 6 

euros !  

Le groupe de l’Estaque rejoint les Pamas également et son agriculteur, Jean Michel 

Roll , déjà en bio, reprendra aussi le groupe de Vauban dont l’agriculteur recentre 

son activité sur Aix. 

Et, pour conclure,  dans mon assiette ce midi :  

-salade « Robertine » (carotte et cèleri rapés avec salade verte ciselée), huile 
d’Armel. 
-caresse en bouche : purée de potimaron (patates et courge de Robert mixées avec 
un filet de lait de soja )  
- escaloppe de porc des SAVORNIN à la moutarde et au thym de mon balcon 
- tartinette de pain au sarrazin de Chloé et fromage de chèvre de Luc 
- grappe de raisin datier du frérot de Robert. 

Un régal.Et de l’énergie.  Bonne semaine à tous.  Marité 


